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FECHA: Septiembre 29  de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Motociclista la vio muy cerca” 

  “Diputados pasan la reforma laboral” 

 “Votan 351 a 130 por la reforma laboral” 

 “Necesaria la Reforma Laboral: FOR” 

 
“No llegó” 

 
“Senadores del estado inédita posición” 

 
“No circula” 

 “Consensar reforma laboral; Olvera” 

 “Urgente nueva legislación contra el narco menudeo” 

 
“Avalan reforma sin tocar a sisndicatos” 

 
“Aprueban la ley electoral desde el balcón” 

 
“Aprueban la reforma laboral, pese a toma de tribuna por el PRD” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Ve izquierda reforma injusta; PAN, benéfica: Líderes del PRD y Movimiento Ciudadano (MC) aseguran que 
la reforma a la Ley Federal del Trabajo, aprobada ayer en la Cámara de Diputados, no tiene ningún beneficio para los 
trabajadores del país, pues es más un amparo con el que se justificaría Enrique Peña Nieto una vez que tome posesión 
como presidente de México. En contraparte, el PAN, quien defiende la propuesta del mandatario Felipe Calderón, asegura 
que es una ley flexible con muchos beneficios que el PRI frenó para que el Ejecutivo federal panista no pudiera generar 
los millones de empleos que prometió. Entrevistados por separados, el presidente del PRD en la entidad, Arturo Sánchez 
Jiménez, insistió en que esta reforma afectaría a todos los trabajadores en sus retribuciones, además excluye de 
cualquier tipo de obligación a los patrones. La propuesta de trabajo por horas, dijo, es irresponsable, pues quedará a 
criterio del patrón “pagando el salario mínimo. “Se quiere hacer como en Estados Unidos, donde se paga el trabajo por 
hora; pero a diferencia de ese país con el nuestro, ellos tienen una mejor economía y el salario mínimo es elevado, 
mientras que en México es todo lo contrario”, alegó. Con lo anterior coincidió María Cruz García Sánchez, lideresa de MC, 
quien aseguró que la reforma a la ley laboral viola el artículo 123 constitucional. “La economía en México no está bien y 
no podemos ir como los cangrejos: hacia atrás. Resulta que todo lo que se ganó con lucha y sangre en tiempos 
anteriores, por acuerdos políticos se vean tirados”, dijo García Sánchez. Si bien, concedió, se crearían más empleos como 
la reforma, estos serían temporales y, por lo tanto, se extinguirían los derechos como las prestaciones, antigüedad, 
derecho a vivienda y un retiro justo. En contraparte, el panista Jorge Alfredo Moctezuma Aranda expuso que la reforma 
laboral es necesaria y abre oportunidades para que estudiantes, amas de casa y madre soltera puedan tener un empleo 
sin descuidar sus asuntos personales. Por medio de la contratación de horas, aseguró, permitirá que los horarios sean 
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flexibles para este sector de la población, “quien desde hace años ha venido exigido condiciones para poder sacar 
adelante a sus familias”. (Antonio Alcaraz, página 05) 

El Independiente-Sin avances mesas de trabajo para reformar la Ley Electoral: Hasta el momento no hay nada 
concreto ni avances en mesas de trabajo convocadas por el gobierno de Hidalgo para reformar la Ley Electoral e incluso, 
pareciera que autoridades sólo “le está ndando largas”. Así lo declaró Luciano Cornejo, representante del PRD ante el 
Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), quien ve con mucha incertidumbre que suceda alguna modificación antes 
del 15 de octubre. “Como van las cosas, veo muy difícil que se procesen acuerdos”, dijo, luego que el sol azteca propuso 
acabar con la sobrerrepresentación de partidos políticos en el Congreso, referéndum, revocación del mandato, urnas 
electrónicas y candidaturas ciudadanas. Luciano Cornejo dijo que los dirigentes de partidos políticos ni siquiera han 
avanzado en las propuestas del sol azteca. A final de cuentas, el partido debe preguntar al gobierno si “existe la voluntad 
de los actores, principalmente del PRI, para llevar a cabo la reforma”. Los partidos políticos “ya están grandes” por lo que 
espera que no den “atole con el dedo” en mesas de trabajo y pidió esclarecer si realmente existe voluntad para llegar a 
consensos. “Por lo menos esperamos que resulte algo positivo de las reuniones”; habló de la importancia de tener una 
Ley Electoral que garantice transparencia y equidad para próximos comicios. Mencionó que sólo platicó con el secretario 
general del PRD Marco Antonio Rico Mercado y “la verdad es que no se ve nada claro. Se están reuniendo cada ocho 
días, así pueden pasar varios años y seguirá el mismo asunto”, dijo el perredista. (Víctor Valera, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Unificar criterios jurídicos para abatir narco menudeo: Ante los vacíos jurídicos existentes para enfrentar al narco 
menudeo, el presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Hidalgo (TSJEH), Valentín Echavarría comentó que 
es necesario que el Congreso de la Unión realice reformas en materia jurídica. El funcionario explicó que en la reunión 
nacional de procuradores generales y Tribunales Superior de Justicia, plantearon temas de interés nacional en esta 
materia. En la mesa de trabajo determinaron unificar criterios para la atención e investigación de este delito que den 
como resultado sentencias ajustadas a derecho. Valentín Echavarría explicó que efectúan las revisiones de los 
ordenamientos relativos, sin perder de vista que el delito referido está regulado por la Ley Federal de Salud y es un 
ordenamiento de carácter en este ámbito. Por tanto debe ser atendido directamente por el Congreso de la Unión, una 
vez que lo aprueben se aplica el ordenamiento en las entidades federativas del país, tal y como hacen de forma 
específica desde el año 2012 en la entidad. Echavarría Almanza agregó que actualmente aplican estas sanciones según el 
tipo penal que contempla la ley general de salud y de acuerdo con el Código de Procedimientos Penales vigente en 
Hidalgo. En este contexto debe ser congruente la actividad del Ministerio Público con la Ley Orgánica que tiene el TSJEH 
y la ley orgánica del Poder Judicial. ARCHIVO DEL PODER JUDICIAL. El magistrado Valentín Echavarría Almanza, 
presidente del TSJEH, señaló durante la conmemoración del 35 aniversario del Archivo Histórico  que han logrado 
importantes avances en materia de organización y conservación, como son un cuadro de clasificación archivística e 
inventario general. Además de condiciones de primer nivel (estantería móvil, protecciones libres de acidez para los 
expedientes, cajas de polipropileno que inhiben la existencia de hongos. Puntualizó que la difusión del archivo es también 
una prioridad para el Poder Judicial, en concordancia con el Plan Estatal de Desarrollo (PED) del gobernador, José 
Francisco Olvera Ruiz, que estipula promover la cultura, el arte y patrimonio artístico e histórico de la entidad. “La 
legislación sobre transparencia y acceso a la información, así como las normas archivísticas de carácter internacional han 
planteado nuevos retos a las dependencias públicas y sus archivos”. (Alberto Quintana, página 039 

Milenio-Crece endeudamiento financiero en Hidalgo: El delegado de la Comisión Nacional para la Protección y 
Defensa de losUsuarios de Servicios Financieros en Hidalgo (Consudef), Octavio Farías Gómez, dio a conocer que en los 
últimos años se ha registrado un aumento en el endeudamiento y sobreendeudamiento de los ciudadanos, un fenómeno 
social que se ha convertido en un problema. El funcionario federal atribuyó este fenómeno al fácil acceso a los créditos, 
pero sobretodo, dijo, a la falta de una educación y cultura financiera, por lo que se ha organizado la quinta edición de la 
Semana de la Educación Financiera, la cual abarcará diversas actividades con escuelas de todos los niveles, así como con 
la población en general. “Hemos organizado la Semana de la Educación Financiera, donde tendremos diversos eventos 
para la población, para enseñarles cómo ahorrar, cómo invertir, pero sobretodo a que cuiden su dinero que con esfuerzo 
se ganan, pero que por falta de una cultura y educación financiera a veces no ven”, subrayó. Señaló que a pesar de que 
no se debe de hacer, diversos bancos e instituciones crediticias se acercan a los centros de trabajo y ven la forma de 
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otorgar créditos vía nómina, lo que hace que elingreso mensual del trabajador disminuya notablemente y se generen 
problemas, pues luego ya ni le alcanza para pagar todos sus gastos básicos. “Hace uno días vino un secretario de un 
sindicato a pedirnos trípticos y folletería para sus trabajadores porque señalaba que ha visto que hay quienes están 
tremendamente endeudados y están recibiendo sólo una cuarta parte de su salario, porque el resto se está yendo en 
descuento vía nómina por el pago de créditos, entonces es una situación real que se vive y que afectan no sólo al 
trabajador sino a su familia”. El delgado de la Condusef dijo que pedir un préstamo no es malo, tampoco se trata de que 
la persona esté en crisis, lo que no es benéfico, dijo, es solicitarlo con organismos crediticios que no están regulados 
como las Sociedades de Objeto Múltiple, que no necesitan mayor permiso para operar, o sobre endeudarse. “Un crédito 
no es malo, al contrario un crédito por ejemplo para expandir una empresa o negocio, para sacar un carro, un mueble o 
cualquier elemento básico para el hogar o la familia está bien, de hecho quien sabe usar su tarjeta de crédito puede 
financiarse muchos productos por más de un mes cualquier cosa que quiera, el problema está cuando es crédito sobre 
crédito porque es imposible pagar todo, se van haciendo deudas my grandes, o en todo caso si es descuento vía nómina 
pues se pierde la calidad de vida porque al trabajador ya no le alcanza y es ahí donde debe tener cuidado”. “Antes o en 
los pueblos se pensaba que pedir un crédito a un banco por ejemplo era señal de quiebra, realmente nos dimos cuenta 
que no es así, un crédito facilita muchos las cosas, pero hay que saber cuándo sacarlo, cómo y con qué institución, de lo 
contrario se puede hacer de una oportunidad un problema”. En cuanto a las actividades por la Quinta Semana de 
Educación Financiera, detalló que en la entidad se llevarán a cabo diversos eventos, sobretodo con escuelas primarias, 
donde se enfoca el tema del ahorro para inculcar esta práctica en los niños, pero también se harán en universidades, en 
secundarias, preparatorias y universidades. “La educación financiera es fundamental para hacer buen uso de los 
productos financieros, no hay más”, dijo Octavio Farías en conferencia de prensa, al señalar que a nivel nacional el 56 
por ciento de la población hace uso de servicios financieros, ya sea porque tenga tarjeta de crédito o débito o porque 
tenga contratado un seguro o ejercido un crédito. Finalmente dijo que los usuarios bien informados tienden a ahorrar. 
“Es un hecho que está comprobado, un usuario que está debidamente informado y que tiene la cultura financiera tiene a 
ahorrar, es más cuidadoso con su dinero, con sus gastos, compara precios y productos, alguien que no: compra a la 
primera y cosas que incluso no necesita”. (Edith Castillo, página 08) 

Criterio-Murillo Karam; balconear la reforma laboral: Viejo lobo de mar de la política, el hidalguense Jesús Murillo 
Karam sorprendió a todos por mantener viva ayer la sesión de la Cámara de Diputados cuando un grupo de legisladoras 
de izquierda decidió tomar la tribuna para impedir que avanzaran los trabajos para aprobar los cambios a la Ley Federal 
del Trabajo. La situación era tensa y parecía que la jugada de las mujeres que habían arrebatado los micrófonos lograría 
su propósito: retrasar la discusión y posterior votación de los controvertidos cambios de la llamada Reforma Laboral, 
pues Jesús Murillo y los demás diputados responsables de la conducción de la sesión se había retirado del salón de 
plenos tras el desplante. Minutos después, sin embargo, la voz de Jesús Murillo llamando a reanudar la sesión hizo a 
todos los diputados voltear su vista a las alturas del recinto. Allí, en un balcón destinado a los visitantes, el exgobernador 
de Hidalgo instaló junto con el resto de la directiva una tribuna provisional para retomar los trabajos de la sesión sin la 
posibilidad de una nueva toma de la tribuna de la cámara. Jesús Murillo Karam (Real del Monte, Hidalgo, 1947) no llegó a 
la presidencia de la Cámara de Diputados por casualidad. Su experiencia en San Lázaro incluye tres pasos previos como 
legislador federal, además de recién terminar un periodo como Senador de la República. En su carrera como funcionarios 
público, entre otras cosas, está el haber sido gobernador de Hidalgo, mientras que en el ámbito partidista fue Secretario 
General del CEN del PRI hasta hace unos meses. Ayer cumplió con la encomienda de sacar adelante la sesión donde se 
aprobaron las reformas a la ley laboral. Y para ello tuvo que balconear a los diputados que se oponían a ello. (Mnuel 
Baeza, página 07) 

El Independiente-Consensar reforma laboral Olvera: Francisco Olvera Ruiz, gobernador de Hidalgo, calificó como 
importante la aprobación en lo general de la reforma laboral con el consenso de la clase trabajadora y todas las 
expresiones políticas. La Ley Federal del Trabajo no debe abanderar una parte del país sino servir a toda la nación, 
subrayó en entrevista al finalizar la inauguración de la Feria de San Francisco Hidalgo ya entrada la noche de ayer y a la 
par que legisladores federales discutían artículos en reserva.  Lamentó que la reforma no haya transparentado el uso de 
recursos por parte de sindicatos, por lo que consideró que quedó pendiente este punto, ya que es obligación rendir 
cuentas a la sociedad.  “Quienes manejamos dinero que no es nuestro, como es el caso de los gobiernos y también de 
los dirigentes sindicales, estamos obligados a la transparencia, a la contabilidad detallada”, declaró.Innecesario tomar 
tribunaApuntó que no era necesario que legisladores de izquierda tomaran la tribuna de San Lázaro que era presidida por 
Jesús Murillo, ya que  onsideró que el camino del acuerdo y la mesa del trabajo es ideal para sacar adelante la reforma. 
“Qué lamentable que se haya llegado a esa actitud, eso no nos hace ver bien como país, pero también respetamos la 
forma de expresarse de algunas personas”, declaró el gobernador, quien apuntó que dicha protesta no cumplió su 
cometido porque la sesión siguió su marcha. Hay buena parte de organizaciones sindicales que no apoyan la reforma, 
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“sin embargo hay otras que sí. El sector empresarial sí la apoya; hay diferentes opiniones encontradas, por ello insisto 
que el mejor camino es el consenso”. Descartó que los trabajadores sean afectados porque “hay artículos que no son 
tocados y se garantizan los derechos laborales” y calificó como necesaria la reforma, luego que no había sido modificada 
durante años mientras que otros ordenamientos considerados tabú han evolucionado. Tras presidir la inauguración de la 
feria en la plaza de Toros, Olvera Ruiz apuntó que 2 mil elementos uniformados y de civil vigilarán diariamente el recinto. 
La cantidad variará de acuerdo a los días. Modificación del artículo 83 Entrada la noche, el diputado del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) Pedro Porras pidió en tribuna modificar el artículo 83 de la Ley Federal del Trabajo para 
dar claridad a la cantidad que deben percibir los trabajadores por cada hora laboral * Durante la noche de ayer 
legisladores discutían en San Lázaro 123 artículos en reserva de la reforma tras cinco horas de debate (Víctor Valera, 
página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

El Independiente-Inició segunda auditoría de gestión de calidad en la presidencia municipal: El alcalde 
capitalino Eleazar García Sánchez convocó a integrantes de las áreas participantes a sumar esfuerzos para alcanzar las 
metas trazadas. En ese sentido explicó que una vez terminada la auditoría interna, en caso de detectar algunas 
inconformidades, estas serán traducidas en opciones de mejoramiento del servicio, al momento de llevar a cabo las 
correcciones requeridas. Expresó confianza por lograr satisfactoriamente la recertificación de las 17 áreas incluidas en el 
Sistema de Gestión de la Calidad.  Asimismo, tras aseverar que esta estrategia encauza las capacidades laborales de los 
trabajadores y funcionarios, se pronunció por ampliar dicho sistema a otras áreas, ya que los beneficiarios serían los 
propios pachuqueños. En su momento, la secretaria de la Contraloría, Raquel Ramírez en presencia del secretario general 
municipal Hugo Espinoza Quiroz y del director de Sistema de Gestión de la calidad Fausto Olvera Trejo, solicitó a todas 
las dependencias participantes proseguir con la política de mejora continua que promueve el alcalde.  Al respecto, solicitó 
a los titulares de área comunicar a su equipo de trabajo en tiempo y forma la información necesaria para realizar 
exitosamente la auditoría interna que en su momento sustentará en marzo de 2013, la recertificación externa de la 
norma de calidad ISO por parte de la empresa Sai Global. (redacción, página 07) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Diputados aprueban dictamen de reforma laboral; lo envían al Senado: Al filo de las cuatro de la 
mañana el pleno de la Cámara de Diputados aprobó con 346 votos a favor el dictamen de reforma laboral mismo que fue 
enviado al Senado para su discusión, análisis, y en su caso aprobación, esto en un plazo de 30 días naturales. Luego de 
catorce horas de discusión en el pleno de San Lázaro, donde se presentó una toma de tribuna, una inédita sesión dirigida 
desde un balcón en el recinto de San Lázaro a donde quisieron ingresar integrantes de morenaje que resguardaron 
elementos de la policía federal y entre acusaciones de todas las bancadas los legisladores presentes, avalaron en lo 
particular y en lo general cambios que no se presentaban desde hace más de 20 años a la Ley Federal del Trabajo. En 
la votación que fue dirigida por el priista Jesús Murillo Karam, el PRI, PAN y PVEM hicieron hacer valer su mayoría 
legislativa para la aprobación de esta minuta, mientras que los votos del PRD, PT y Movimiento Ciudadano poco pudieron 
hacer para la impedir la aprobación de este dictamen. Durante la sesión los diputados desahogaron los 124 artículos 
reservados, de los cuales cuatro eran transitorios; la mayoría de los artículos fueron rechazados de tal forma que el 
dictamen quedó con la redacción con la que salió de la Comisión de Trabajo de Previsión Social al medio día. Misentras 
que en la discusión del tema referente a la democracia sindical del Artículo 371, fracción 9 se presentó un sismo de 5.7 
grados, mismo que paso desapercibido en el Pleno de San Lázaro ya que los legisladores estaban en intenso debate 
respecto a este referente. En esa votación las fracciones del PRI, PVEM y Nueva Alianza rechazaron la posibilidad de 
establecer el voto libre y secreto como un único instrumento para la elección de los dirigentes sindicales y aprobaron en 
cambio, que el procedimiento de elección sea con modalidades de votación económica directa; votación indirecta; o 
votación directa y secreta, según lo determine cada organización. La minuta que fue enviada al Senado llegó a la Cámara 
de Diputados como carácter de preferente por parte del Ejecutivo Federal; hasta el momento lleva un 50% de su proceso 
legal. Ahora toca al Senado el análisis, discusión y posible ratificación de esas modificaciones a la Ley del trabajo para 
posteriormente ser enviada al Ejecutivo Federal y se publique en el Diario Oficial de la Federación para su pronta 
aplicación. El próximo martes se espera que el presidente de la mesa directiva del Senado, Ernesto Cordero anuncie ante 
el Pleno la llegada de la minuta, misma que tendrá que ser desahogada en 30 días naturales mientras que en la Cámara 
de Diputados tendrán que discutir a qué comisiones canalizarán la Ley de Contabilidad Gubernamental, enviada por la 
colegisladora, esta semana. (Israel Navarro, página 16) 
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Milenio-Pide PAN a Rubén Moreira informar sobre renegociación de la deuda: El Partido Acción Nacional (PAN) 
en el Senado pidió al gobernador de Coahuila, Rubén Moreira, que explique a la ciudadanía y al Congreso local, los 
motivos, razones y condiciones en que se llevará a cabo la renegociación de la deuda de la entidad. También demandó al 
mandatario estatal que en el caso de que se reestructure o refinancie la deuda, solicite la autorización correspondiente al 
Congreso del estado en los términos de la Ley de Deuda local. En entrevista, el senador Luis Fernando Salazar recordó 
que en agosto de 2011, el PRI en el Congreso de Coahuila aprobó y reconoció oficialmente el endeudamiento generado 
por laadministración del anterior gobernador, Humberto Moreira. Luego de ello, el gobierno del estado “inició el proceso 
de renegociación de la deuda con las instituciones financieras involucradas, todo en absoluto silencio, con total opacidad 
y sin que hasta la fecha se hayan revelado los pormenores”. Indicó que “ni los contratos, ni las condiciones detalladas de 
estas transacciones se han publicado a pesar de ser información que por ley debe ser de acceso al público, de acuerdo a 
lo dispuesto por la Ley de Deuda Pública de la entidad”. Salazar Fernández precisó que “en fechas recientes, la 
administración de Rubén Moreira ventila en medios que va a iniciar o ya ha iniciado una segunda renegociación de la 
mega deuda coahuilense”. “Esto no sería extraño, de no ser porque su gobierno no ha informado con precisión al 
Congreso local sobre los alcances de esa renegociación, ni se sabe si se trata de una reestructura o refinanciamiento”, 
advirtió. Por ello, el legislador del PAN sostuvo que “la actual deuda de Coahuila sigue envuelta en un halo de opacidad, 
misterio y muchas preguntas sin responder, y aún así el actual gobierno va por una segunda renegociación”. 
(redacción, página 17) 

Reforma-Aprueban la Ley desde el ¡balcón: De forma inédita, desde uno de los balcones del Palacio Legislativo de 
San Lázaro se dirigió ayer la sesión en la que se aprobó la reforma laboral. El PRI mostró el colmillo y la experiencia 
legislativa a fin de aprobar los cambios a la Ley Federal del Trabajo. Se avaló la regularización del "outsourcing", los 
contratos temporales y restringir los salarios caídos, que fueron propuestos como iniciativa preferente por el Presidente 
Felipe Calderón, que contaron con el aval de los priistas, que serán Gobierno a partir del 1 de diciembre. A las 14:50 
horas, en el salón de plenos, cuando se ponía a votación una propuesta de moción suspensiva para que no se aprobaran 
las reformas, un grupo de diputados del PRD y el PT se subió a la tribuna para protestar con mantas y playeras en las 
que se leía: "Sí al empleo permanente con seguridad social". Pero la protesta terminó en toma de la tribuna. 
Encabezados por Martí Batres y legisladores bejaranistas del PRD, los inconformes arrebataron el micrófono al presidente 
de la Cámara, el priista Jesús Murillo Karam, para impedir que la sesión continuara. Con la tribuna tomada, Murillo 
decretó un receso de una hora. Los integrantes de la mesa directiva abandonaron el presídium y los inconformes se 
quedaron ahí. La acción de protesta dividió a los perredistas. Aunque más de la mitad de los 104 diputados que 
conforman la bancada participaron en la toma de la tribuna, el coordinador del grupo, Silvano Aureoles, aclaró que esa 
medida no se había acordado, sino sólo pararse frente al pleno, cantar el Himno Nacional y hacer público su rechazo al 
dictamen. A las 16:01 horas, Murillo, 4 veces diputado, la primera en 1979, reanudó la sesión desde uno de los balcones 
que normalmente se habilitan para los fotógrafos, un lugar nunca utilizado para dirigir una sesión. La maniobra del PRI 
impidió que la protesta de la izquierda cancelara la aprobación de la reforma laboral. Abajo, priistas y panistas gritaban 
"¡Sí se pudo, sí se pudo!". Los de izquierda respondían "¡No a la imposición!". Hora y media después, el dictamen se 
aprobó con 351 votos del PRI, PAN y PVEM y 130 en contra del PRD, PT y Movimiento Ciudadano, así como 10 
abstenciones, principalmente del Panal. Los diputados que tenían tomada la tribuna la abandonaron después de esta 
votación y los integrantes de la mesa directiva volvieron a ocuparla. Desde ahí dirigieron la votación de artículos 
reservados, que fueron rechazados uno a uno. Al cierre de esta edición, aún continuaban en este proceso. (Laura 
Carrillo, primera plana) 

El Universal-Avalan reforma sin tocar a sindicatos: El pleno de la Cámara de Diputados aprobó en lo general el 
dictamen de reforma laboral que contempla, entre otros puntos, la regulación del outsourcing subcontratación, el pago 
por hora, nuevas modalidades de contratación y la limitación a un año del pago de salarios caídos. De última hora, los 
legisladores avalaron un candado al outsourcing , mientras que la propuesta de democratizar y transparentar a los 
sindicatos y sus líderes quedó fuera de la reforma. Los diputados reservaron artículos en lo particular, que se mantenían 
discutiendo durante la noche y parte de la madrugada de hoy. Pero conforme avanzó la sesión, la mayoría de las 
reservas de la izquierda fueron votadas en contra por PRI, PAN y PVEM, por lo que el dictamen se aprestaba a ser 
avalado en lo particular. Al cierre de la edición, los cambios a la ley laboral también incluían impedir la discriminación por 
condición migratoria y se avaló favorecer a las mujeres y ampliar el beneficio de las pensiones. La reforma aprobada será 
enviada al Senado de la República, que tendrá 30 días naturales para su dictaminación. Ayer por la mañana, la Comisión 
de Trabajo concluyó con el aval de la reforma en lo particular, proceso que había quedado inconcluso la noche del jueves 
por un repentino “debilitamiento ” del presidente de la comisión, Carlos Aceves, a quien ayer ya se le vio recuperado 
(Gerardo Gómez, primera plana) 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ace9c075d1834834a98f806b014a9aa2
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ace9c075d1834834a98f806b014a9aa2
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ace9c075d1834834a98f806b014a9aa2
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-Trascendió… 

Dicen que la descalificación pública que hizo de sus compañeros no será perdonada por las tribus, que promoverán su 
relevo en el liderazgo de ese grupo parlamentario. 
Los afines a Andrés Manuel López Obrador consideran que el PRD fue derrotado en dos frentes: la aprobación de la 
reforma y el resquebrajamiento de la bancada para formar dos bandos irreconciliables. Falta, empero, que Los Chuchos y 
sus aliados lo permitan. 
:Que la toma de posesión de Graco Ramírez como gobernador de Morelos, este lunes en Cuernavaca, se convertirá en 
una pasarela multicolor de políticos. 
Dicen que además de la cúpula de Nueva Izquierda, la corriente predominante en el PRD, se espera la presencia de todos 
los gobernadores aliancistas, quienes así pretenden lanzar una llamada de atención a los priistas. 

Pero más allá de las señales con visos electorales, Graco reservó la noche del domingo, previa a la toma de posesión, 
para organizar una cena con sus amigos más cercanos, que espera redondear con el apoyo de la nueva Joya de la 
corona del PRD, Miguel Ángel Mancera. 
:Que Marcelo Ebrard está tomando en serio su cargo en la ONU como presidente de la Red de Ciudades Seguras y se 
dice que continuará viajando al exterior en los siguientes meses para dar seguimiento a los temas de agenda. 
En diciembre estará en Senegal para reunirse con representantes de las Naciones Unidas de África y en enero en Corea 
del Sur, para revisar la agenda con delegados de Asia. Además, se está delineando una reunión internacional en la 
Ciudad de México, el 7 de noviembre, para tratar el rescate de espacios públicos a escala mundial. 

:Que tras su gira por Estados Unidos y casi un mes sin descanso, el presidente Felipe Calderóntomará este fin de 
semana para pasarlo con su familia en Morelia, donde asistirá a la boda de una sobrina. 
El jefe del Ejecutivo se quedó desde ayer en la casa de su mamá y solo romperá un rato su descanso para asistir al 
desfile con motivo del aniversario del natalicio de José María Morelos y Pavón. (redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva:   

HASTA hace unos días había una cara en el PRD, después de la salida de Andrés Manuel López Obrador. El rostro quería 
mostrar unidad entre las corrientes para no desatar una estampida que cayera en las redes o del tabasqueño y al mismo 
tiempo, para enfrentar la re-, o forma laboral del presidente o Felipe Calderón. El debate de las modificaciones 
desenmascaró a los perredistas. Una parte de los diputados desafió a su líder Silvano Aureoles, con la toma de la tribuna. 
El coordinador del grupo parlamentario no pudo contener al ala radical, muy pegada a López Obrador. Pero hay otro 
hecho al interior: las corrientes opositoras a Nueva Izquierda, de Jesús Ortega, fraguan una alianza para tratar de 
aplastar a Los Chuchos, nos cuentan.  

LAS IZQUIERDAS van a pagar un costo alto por la toma de la tribuna de San Lázaro, durante la discusión de la reforma 
laboral. Había un acuerdo de aprobar en lo general el dictamen y, en las reservas, los pi-listas estaban en libertad de dar 
su voto a diversas propuestas del PRD, PT y MC. Pero al incumplir este acuerdo, el coordinador del PRI, Manlio Fabio 
Bettrones, dejó que se cayera lo con-venido. Los del PRI van a aplicar el "no" a quienes no cumplen su palabra, 
comentan en la bancada del sonorense. La venganza tricolor contra Silvano Aureoles vendrá con el reparto de las 
comisiones legislativas, "para que aprendan a respetar".  

PANISTAS que no comulgan con la dirigencia del partido fruncieron el ce-rio cuando vieron la noticia del sondeo 
levantado para determinar las causas de la derrota en las elecciones presidenciales del primero de julio. ¿A quién se le 
ocurrieron las preguntas que ponen en una situación muy incómoda a la ex candidata Josefina Vázquez Mota?, se 
preguntan. Y claro, una de las opciones del sondeo era si doña Josefina "no convenció" y otra sobre si la violencia en el 
país afecto el resultado que obtuvo Acción Nacional en el proceso electoral. El punto es que este ejercicio será ventilado 
en las reuniones del partido para la renovación de sus estatutos. A todo esto, ¿dónde anda la señora Vázquez Mota?  

ANTES del debate y aprobación de las modificaciones a la legislación laboral, el equipo del presidente electo Enrique Peña 
Nieto hizo una evaluación del contenido del dictamen para determinar que /a reforma será parte del andamio para 
impulsar la competitividad y la productividad ene! país. ¿Cuál será el siguiente paso al interior del grupo del mexiquense?, 
se preguntará usted. El impulso para la creación de un Sistema Universal de Seguridad Social, que garantice una pensión 
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digna para el retiro y la cobertura de salud a todos los mexicanos, dicen en el primer círculo de don Enrique.  

AL FINAL del viaje, hizo un espacio para despedir a su amigo, para dar el último adiós. El presidente Felipe Calderón 
volvió de su gira por Estados Unidos y el jueves apresuró el paso para acudir a la misa que la familia ofreció al senador 
en una iglesia de Las Lomas de Chapultepec. El mandatario estuvo en la ceremonia y se acercó a la urna que contiene las 
cenizas de don Alonso Lujambio, nos comentan. Más allá de las afinidades políticas, el mandatario y su grupo más 
cercano tenían una relación de amistad con el ex secretario de Educación Pública. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

LA COMUNIDAD científica internacional está cada vez más sorprendida con los diputados mexicanos y las cosas tan 
extrañas que suelen ocurrir en su edificio. 

HACE unos años, los legisladores nacionales descubrieron la manera de detener el tiempo. 

DESDE que se inventaron eso de que el "reloj legislativo" puede ser congelado a voluntad sin que eso viole la ley, el 
tiempo se convirtió en un valor relativo en San Lázaro. 

Y AHORA lograron lo increíble: transmutar la materia. 

LA MANERA en la que el priista Jesús Murillo Karam convirtió uno de los palcos del Salón de Plenos en una tribuna 
alterna para seguir con la sesión dejó boquiabiertos a los más brillantes físicos del planeta. 

ASÍ QUE, desde ayer, el colmilludo diputado tricolor puede presumir una nueva ley de la física que se enuncia así: "La 
tribuna legislativa no se toma ni se libera... ¡sólo se transforma!". 

VAYA OSO se aventó en Twitter la diputada federal por el PAN Blanca Jiménez Castillo. 

EN SU AFÁN por mantener informados a sus seguidores sobre lo que ocurría en la sesión de ayer en San Lázaro, tuiteó 
que en una de las votaciones se contaron 351 sufragios a favor, 130 en contra y 10... ¡abstinencias!, en lugar de 
abstenciones. 

AL LEER el mensaje en su cuenta, @BlancaJC, hubo quienes pensaron que la jornada en San Lázaro se había puesto muy 
festiva pero que había una decena de diputados poco animados. 

¿ALGUIEN que le regale un diccionario? Por favor. 

QUIENES conocen y disfrutan de la vida nocturna en Cancún andan tristones por el cierre del Bulldog Café, una discoteca 
que llegó a ser muy famosa en ese destino de playa y que el 15 de septiembre puso fin a sus actividades. 

PERO quienes saben cómo está el teje y maneje del crimen organizado en Quintana Roo, más que tristones, andan 
preocupados. 

EN EL MEDIO de los bares y discos, se dice que todo se originó porque una célula del narco intentó cobrar "derecho de 
piso" a los dueños y, como se negaron, metían cada noche a su gente a vender droga en los baños y hasta en las mesas, 
además de amenazar de muerte al personal de seguridad para lograr que se hicieran de la vista gorda. 

ANTE ELLO, cuentan, a los propietarios no les quedó de otra que cerrar el lugar y llevarse su inversión a otro lado. 

¿ESTARÁN enterados de eso que se dice el alcalde Julián Ricalde y el gobernador Roberto Borge? Es pregunta que ya no 
baila. 
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UN INTERESANTE debate se está armando en el medio de los abogados en el estado de Morelos. 

Y ES QUE el anuncio hecho por el gobernador electo, Graco Ramírez, de que tendrá como asesor de lujo al jurista 
español Baltasar Garzón ha despertado reacciones encontradas. 

MIENTRAS hay quienes consideran que el ex juez de la Audiencia Nacional de España podría ayudar a poner a Morelos a 
la vanguardia en materia judicial, otros opinan que es un personaje demasiado polémico y que puede meter a la entidad 
en un embrollo. 

EL HECHO es que Garzón podría comenzar a trabajar tan pronto como pasado mañana -día en el que Ramírez asumirá el 
cargo- en la redacción de una Ley de Apoyo a Víctimas que se centrará en la reparación del daño. 

SIN DUDA, un tema interesante y uno de los grandes pendientes que arrastra México en materia judicial. (redacción, 
página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Independiente-El Socavón: Al cabo que Hidalgo es “tierra de trabajo”  (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Guadalupe Romero: Para demostrar que las buenas intenciones no bastan para cristalizar cambios, respecto a 
la asistencia social, y brindar un mejor escenario a quienes más lo necesitan, la presidenta del Patronato del Sistema para 
el Desarrollo Integral de la Familia estatal busca la vinculación, además del análisis preciso para optimizar resultados en 
cada municipio. La meta es dar continuidad a los proyectos trazados. 

Abajo-Humberto Pacheco: Apenas es advertida la presencia de este legislador de representación proporcional porque 
su desempeño en el Congreso local deja mucho que desear, lo anterior porque no tiene participaciones en tribuna. 
Pacheco Miralrio se suma a la lista de los emanados de las filas del Partido del Trabajo que poco o nada aportan al 
ámbito estatal para propiciar mejoras para los habitantes. (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

VISITA 
El ex coordinador de campaña, Esteban Mercado, se presentó el jueves en la sesión de cabildo de Pachuca, 
junto con un grupo de afiliados a su organización ciudadana. La visita, dijo, tenía la intención de atestiguar cómo 
trabaja el cabildo capitalino y mostrarle a sus seguidores el protocolo de las sesiones. El problema es que la mayoría de 
los invitados de Mercado se aburrieron tanto que se quedaron dormidos a medio evento. 
CHARROS 
Además de los eventos de la feria anual de Pachuca, en el mismo complejo se lleva a efecto el circuito 
Excelencia Charra, encuentro que convoca a miles de personas de todo el país. Hay varios equipos 
hidalguenses en la lucha por el campeonato, eso y las tribunas del lienzo abarrotadas confirman la gran afición a ese 
deporte en nuestro estado. 
ACTIVO 
El titular de la Secretaría de Salud en Hidalgo, Pedro Luis Noble Moterrubio, anda muy activo en reuniones 
con políticos de todos los partidos. La semana pasada el secretario comió con el diputado federal del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) Jorge Rojo y ayer desayunó con el ex senador perredista José Guadarrama y con el 
dirigente de ese partido en Hidalgo, Arturo Sánchez Jiménez. Interesante la labor del secretario de Salud, más ahora que 
hay tantos rumores de cambios y enroques en el gabinete estatal. (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

  Criterio                                                    
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